

COLMAR Salon Maison Déco

# Bachschmidt, dans un décor de clubs

**Bachschmidt Décoration s'est ménagé une place privilégiée dans l'univers feutré des clubs. Ces fauteuils de cuir confortables représentent aujourd'hui l'essentiel de son activité. L'artisan de Niedermorschwihr présentera ses dernières créations au salon Maison Déco de Colmar.**

En plus de cinquante ans d'existence, l'entreprise, montée par Jean-Pierre Bachschmidt, a étoffé sa gamme. À côté de l'impressionnante collection d'échantillons de tissus, de soies et velours pour rideaux, stores ou tapisserie, l'on trouve la gamme variée des fauteuils club. Michaël, le fils du fondateur, s'est pris de passion pour ces sièges élégants, apparus en Grande-Bretagne à la fin du XIX<sup>e</sup> siècle. Il a commencé à récupérer des fauteuils qui avaient fait leur temps. Une fois rénovés, ils ont tellement plu à la clientèle qu'il a décidé d'en concevoir lui-même et s'est engouffré avec bonheur dans ce marché de niche. Il les réalise entièrement à la main et sur mesure en les adaptant à la morphologie de chacun.

## Huit peaux de mouton pour un fauteuil

Son catalogue renferme une douzaine de modèles différents, déclinés dans des couleurs variées. Dans le show-room, siègent côte à côte, les fauteuils clubs moustache, Anglais, Alsace, France, enfants, Art déco. Cela tombe bien, le salon Maison Déco a choisi le thème des années folles cette année. C'est aussi la période où ces sièges débonnaires ont fait leur apparition en France.

Ils sont tous confectionnés à partir de basane, un cuir de mouton pleine fleur tanné par un mégissier du Tarn qui n'emploie que des éléments végétaux. Huit peaux de mouton sont mises à contribution pour chaque fauteuil. Michaël consacre vingt à vingt-cinq heures de son temps à sa réalisation. Les peaux sont d'abord mouillées afin d'ôter leurs plis, puis teintées et patinées. Pour



Jean-Pierre Bachschmidt, son épouse Michèle, gérante et Michaël dans le show-room dédié aux clubs. Photos L'Alsace/Hervé KIELWASSER



Dans son atelier, Michaël Bachschmidt confectionne ses fauteuils et canapés sur mesure.



Pour l'extérieur, les clubs s'habillent de simili-cuir.

leur armature, confectionnée par un menuisier vosgien, l'artisan utilise du bois de hêtre, une essence qui se caractérise par sa solidité. Il s'attelle ensuite à la pose des ressorts du siège, du dossard, des accoudoirs, au rembourrage fait de crin végétal ou animal, de mousse et de ouate de coton. « Un club, c'est un fauteuil qui ne passe pas de mode. On se l'approprie comme un doudou ».

Pour la famille Bachschmidt, le confinement ne s'est pas révélé catastrophique. La boutique est restée porte close, mais l'atelier a continué à s'activer. « Nous avons des commandes en cours et nous avons travaillé par internet et par téléphone », souligne Jean-Pierre. Les clubs voyagent beaucoup car ils se trouvent des amateurs un peu partout en France ainsi qu'en Allemagne.

**Michelle FREUDENREICH**

Salon Maison Déco, vendredi 16 octobre, de 11 h à 22 h, samedi 17 et dimanche 18, de 10 h à 20 h, lundi 19 octobre, de 10 h à 18 h - Tarifs : 4 et 5 €. Gratuit pour les moins de 12 ans et les plus de 60 ans (lundi) - [maisondeco-colmar.com](http://maisondeco-colmar.com)

Voir aussi la vidéo sur le site internet.